

El alma sin oración  
es como huerto sin agua  
como sin fuego la fragua,  
como nave sin timón.

## PARROQUIAL

STA. M.<sup>a</sup> LA REAL DE LA CORTE  
O V I E D O

### Domingo XIV después de Pentecostés

*En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: Ninguno puede servir a dos señores; porque tendrá aversión al uno y amor al otro; o si se sujeta al primero, mirará con desdén al segundo. No podéis servir a Dios y a las riquezas. En razón de esto os digo: No os acongojéis por el cuidado de hallar qué comer para sustentar vuestra vida, o de donde sacareis vestidos para cubrir vuestro cuerpo. ¿Qué? ¿No vale más la vida o el alma, que el alimento, y el cuerpo que el vestido? Mirad las aves del cielo cómo no siembran, ni siegan, ni tienen graneros, y vuestro Padre celestial las alimenta. Pues, ¿no valéis vosotros mucho más sin comparación que ellas? Y, ¿quién de vosotros, a fuerza de discursos, puede añadir un codo a su estatura? Y acerca del vestido, ¿a qué propósito inquietarios? Contem-*

*plad los lirios del campo cómo crecen y florecen. Ellos no labran, ni tampoco hilan; sin embargo, yo os digo que ni Salomón en medio de toda su gloria se vistió con tanto primor como uno de estos lirios. Pues si una hierba del campo que hoy es o florece, y mañana se echa en el horno. Dios así la viste, ¿cuánto más a vosotros, hombres de poca fe? Así que no vayáis diciendo acongojados: ¿dónde hallaremos qué comer y beber? ¿Dónde hallaremos con qué vestirnos?, como hacen los paganos, los cuales andan ansiosos tras todas estas cosas; que bien sabe vuestro Padre la necesidad que de ella tenéis. En fin, buscad primero el reino de Dios y su justicia, y todas las demás cosas se os darán por añadidura*

(Mat. 6, 24-33).

No es posible servir a Dios y a las riquezas: hay absoluta incompatibilidad entre Dios y Mammón, porque de nosotros exigen cosas diametralmente opuestas. No se puede a la vez ser siervo de Dios y esclavo del oro. Esclavo del oro, servidor de las riquezas, es quien las ama por sí mismas, y las busca con pasión, y con avaricia las retiene, y las custodia y guarda como a supremo bien, cifrando en ellas su felicidad su fin. Para servir a Dios no basta verse libre de la esclavitud de las riquezas, sino que además evitar debemos esa excesiva solicitud por las cosas nece-

sarias para la vida, que no puede compadecerse con la confianza que al buen cristiano la Providencia inspira. Amén de que todos esos cuidados excesivos son enteramente inútiles, ya que si Dios nos abandonara de nada servirían nuestros trabajos y afanes. Es Dios nuestro Padre, nos ama, perfectamente conoce nuestras necesidades y puede, y quiere, remediarlas. No confiar, pues, en El sería portarse como gentiles. Nuestro primero y principal deber ha de ser buscar a Dios en todas las cosas, establecer el reinado de la virtud en nuestras almas. Debemos, sí, buscar y desear

el cielo y, por ende, abrazar y practicar la justicia, ejercitarnos en obras de virtud. ¡Desgraciados los que viven olvidados de su destino en el mundo, como si no hubiera un infierno que temer y un cielo que esperar!

## Sección catequística

### EL BAUTISMO

Vamos a empezar ahora por conocer la doctrina del Bautismo: ¡qué necesario es ese conocimiento! El ver la indiferencia con que muchos fieles pasan semanas y aun meses sin bautizar a sus hijos, el ver la poca diligencia con que buscan padrinos que sean dignos, el ver las exigencias que algunos tienen ante la pila bautismal, unas veces para poner nombres que repugnan a la Iglesia, otras para pedir que no se moleste a la criatura, etc., etc., da bien a entender que desconocen el valor del Sacramento y el valor de las ceremonias de la Iglesia, y todo eso llamándose y queriendo aparecer como cristianos.

Este Sacramento nos engendra a la vida divina de la gracia y nos da derecho a recibir todos los demás Sacramentos, y ¿conocéis bien, amadísimos fieles, lo que esto significa? El Apóstol San Pablo, escribiendo a los Romanos, les decía: *¿No sabéis que todos los que hemos sido bautizados en Cristo Jesús hemos sido bautizados en su muerte?* Así podríamos preguntar a la mayor parte de los fieles: ¿No sabéis que el que se bautiza muere al pecado y resucita a la vida eterna? ¿No lo sabéis? Pues es necesario que lo sepáis y que lo entendáis.

El mismo San Pablo, escribiendo a los fieles de Corinto, les habla de

los crímenes horribles que cometían muchos hombres en la tierra y después las dice: *Así fuísteis algunos de vosotros; mas habéis sido lavados; mas habéis sido santificados; mas habéis sido justificados en nombre de Nuestro Señor Jesucristo y por el Espíritu de Nuestro Dios.*

Es verdad: el agua del Bautismo lava en las almas las manchas de toda culpa, hace bajar hasta ellas la gracia del Espíritu Santo, entierra al hombre viejo, es decir al hombre del pecado que traemos de Adán, y hace nacer al hombre nuevo, al hombre según Jesucristo: de modo que el que nace como objeto de horror a los ojos de Dios, al bautizarse, se convierte en hijo de Dios y objeto de todas sus complacencias.

¿Y hay quién no estima esta admirable transformación? ¡Ah!, es necesario que conozcamos este portentoso efecto del Bautismo, para que conozcamos cuál ha de ser nuestro modo de vivir!

## Oidlo, obreros

“Cuando todas las inteligencias coincidían en la afirmación católica, se llegó a organizar la sociedad del modo más perfecto, más estable, más ordenado que nunca ha existido. Todos los autores desapasionados reconocen que nunca hubo organización más acabada de la sociedad que la organización gremial católica, a pesar de que no pudo terminar su desarrollo porque la Reforma lo interrumpió y deshizo la sociedad...”

“El mundo, meditando en sus males, en sus causas y sus remedios, comprende que no hay otra solución posible sino la vuelta a la franca y

práctica aceptación de los principios religiosos...”

“Esto es lo que comprendieron los jefes del Imperio Británico, cuando dieron su famoso manifiesto en defensa de los principios religiosos; y esto es lo que comprendió Lord Churchill, cuando dijo que *el Catolicismo es indispensable para el instinto social*; y esto es lo que comprendió el presidente Coolidge, cuando afirmó que *la necesidad mayor de los Estados Unidos, hoy día, es la de aumentar su religiosidad*. (José María Pemán, en *La Nación* del 24 del pasado).

De esto deben tomar nota todos los que se alejan de la Religión de Cristo, pero particularmente los obreros, que son los más perjudicados, los que carecen hasta de medios de vida en esta sociedad cada vez más desorganizada. El remedio no está en destruir los fundamentos de la sociedad, como puede atestiguar Rusia, sino en colocarlos sobre Cristo, que tiene Dios dispuesto que sea la única piedra angular bastante firme para sostener el edificio social; como lo atestiguan los siglos pasados, en que no había aeroplanos, ni luz eléctrica, pero se vivía en medio de la justicia y de la paz.

## La Asamblea catequística

El último “Boletín Eclesiástico” publica los temas que han de ser tratados, todos ellos interesantísimos para el incremento de la instrucción catequística de niños, jóvenes y mayores. Anuncia también comuniones y otros actos religiosos que se harán en toda la diócesis, particularmente en la capital, con asistencia de los niños de las parroquias limítrofes, e igualmente ejercicios prácticos.

Sin duda que ha de constituir un

éxito, si todos aportamos nuestro grano de arena. Además de rogar a Dios, podrán también los fieles cooperar asistiendo a estos actos y pecuniariamente, inscribiéndose como socios. La cuota es de una peseta para participar de las gracias espirituales que se han de conceder, cinco para poder asistir además a los actos de la Asamblea y diez o más para poder tomar parte en las discusiones y recibir un ejemplar de la Crónica que se publique.

Entenderse con el propio párroco.

## CAXIGALINES

A los yanquis les ha dado ahora por organizar concursos de belleza, y van con el segundo en que las mujeres, si no más bellas, más frescas de todas las naciones se exponen en Gálveston a las públicas miradas, así completamente en cueros.

¡Oh, el progreso! Ya vamos llegando a igualar a los salvajes africanos.

En otra ciudad de ese gran pueblo civilizador, en Atlanta, cuentan que han hecho una cárcel, que no hay hotel que pueda comparársele; cada preso tiene su cuarto de baño y un gran salón adornado, al que puede traer bailarinas para que le diviertan.

Cuando haya llegado aquí tan estupendo adelanto, no tendrán que preocuparse los obreros por no tener trabajo; el oficio más socorrido será robar y matar para ir a la cárcel.

¿Qué demuestra todo eso?

Que es muy astuto el demonio, y la da al mundo con queso: le halaga con el progreso, y le lleva al manicomio.

## ECOS PARROQUIALES

### CULTOS

Continúa la Novena a la Patrona, a las siete de la tarde. El sábado, como primero de mes, Comunión de los cofrades del Corazón de Jesús, a las siete y media y a las ocho; y por la tarde, a las siete, exposición solemne, ejercicio del mes, plática, etcétera; los niños deben venir a confesar la víspera, a las cinco, para comulgar también en este día.

El domingo es la Natividad de la Santísima Virgen, fiesta de precepto en Asturias; misas a las seis, siete, ocho, nueve y once y media, como los domingos. En el próximo, es la fiesta de la Patrona, con misa solemne a las once y media, exposición y sermón en los cultos de la tarde.

### INDULGENCIAS

Ganan plenaria las Terciarias el martes y el sábado, y en este día tienen también absolución general después del rosario.

### MOVIMIENTO PARROQUIAL

*Bautizados.*—El día 25 del corriente, Armando Muñiz Villanueva, nacido el 15 del mismo. Colonia Armeros, 11.—El 26, María del Carmen Leonor Arsenia Ribero Rozas, nacida el 24 del anterior. Paraíso, 16.—El 26, José Treviño Pajares, nacido el 16 del mismo. González Argüelles, 8.

Dios le haga buenos cristianos.

*Casados.*—El día 25, don Alvaro Agustín Egocheaga, de San Tirso el Real, con doña María del Carmen Alvarez Fernández, de ésta.

Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

### DE LA FABRICA DE ARMAS

Mal podemos sustraernos a este tema que ha tenido en los pasados

días alarmada a la ciudad entera, cuando la crisis de la Fábrica de Armas afecta, más que a ningunos otros, a nuestros feligreses.

Doloroso es en realidad que hayan quedado sin pan 218 familias, por el despido realizado hace quince días. Son cosas inevitables, que trae consigo la tremenda crisis que se manifiesta ahora en todos los ramos, y más particularmente, por fortuna, en el de fabricación de armas. Y decimos "por fortuna", porque creemos que no habrá nadie que no esté conforme en que las armas vayan siendo innecesarias, y empiecen los hombres a mirarse y tratarse como hermanos, y puedan las madres enjugar sus lágrimas por no tener que ver a sus hijos ir a ser carne de cañón, y podamos todos disfrutar de la tranquilidad y de la paz.

Doloroso es, no obstante, repetimos, este cese de trabajo de tan crecido número de obreros. Dios les proteja, las autoridades les ayuden y las personas verdaderamente caritativas contribuyan a aliviar su situación, reanudando la iniciativa del bondadoso marqués de la Vega de Anzo.

Pero, en medio de todo, demos gracias a Dios y guardemos eterna gratitud a nuestro alcalde y demás autoridades locales, que han recabado del Gobierno la especialísima gracia de que fuesen readmitidos los 252 que habían quedado últimamente cesantes, lo que llevaba la crisis a la categoría de verdadera catástrofe.

Igual gratitud merece el Jefe del Gobierno, que tuvo la corazonada de oír los clamores por estas víctimas del hambre, y el director y demás jefes de la Fábrica, que trabajaron también lo indecible por reducir los despidos.

*Imp. REGIÓN.—Altamirano, 5. Oviedo*